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Solennité de l'Annonciation du Seigneur 

„Une grande histoire d'amour“ 

 
Lc 1,26-38 

 

Le sixième mois, l’ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, 

appelée Nazareth,  à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de 

la maison de David, appelé Joseph ; et le nom de la jeune fille était Marie. L’ange 

entra chez elle et dit : « Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi.» À 

cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait 

signifier cette salutation. L’ange lui dit alors : « Sois sans crainte, Marie, car tu 

as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu 

lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le 

Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours 

sur la maison de Jacob, et son règne n’aura pas de fin. » Marie dit à l’ange : « 

Comment cela va-t-il se faire puisque je ne connais pas d’homme ? »L’ange lui 

répondit : « L’Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te 

prendra sous son ombre ; c’est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera 

appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a 

conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu’on l’appelait la 

femme stérile. Car rien n’est impossible à Dieu. » Marie dit alors : « Voici la 

servante du Seigneur ; que tout m’advienne selon ta parole. » Alors l’ange la 

quitta. 

 

Quel grand miracle au milieu de la simplicité de l'action de Dieu !  

 

L'ange Gabriel, fidèle serviteur du Très-Haut, communique à la Vierge le message 

décisif pour le destin de l'humanité. Le Seigneur l'avait choisie pour mettre au 

monde Celui qui offrirait à l'humanité la miséricorde de Dieu et, avec elle, le salut. 

Personne n'aurait jamais pu imaginer comment Dieu rachèterait son humanité ; 

seules les Écritures qu'il avait lui-même inspirées annonçaient la venue d'un 

Messie..... 

 

Le saint Archange dit à Marie que c'est elle qui, de toutes les femmes, a été appelée 

par Dieu à être la Mère de son Fils, qui  "régnera pour toujours sur la maison de 

Jacob". 

 

Mais comment cela peut-il se faire, puisque la Vierge ne connaît aucun homme ?  

 

Ce n'est pas une question suspicieuse, elle cherche à savoir comment Dieu va 



 

 

réaliser ce miracle. C'est une question de foi : quelle est la voie que Dieu a choisie ? 

C'est dans cette attitude que la Vierge, dont le cœur appartient au Seigneur, 

demande.  

 

Et la réponse nous émerveille à nouveau : l'Esprit descendra sur la Vierge et la 

puissance du Très-Haut la couvrira de son ombre. Cette coopération directe entre 

Dieu et Marie ouvre la voie à la venue du Fils du Très-Haut dans ce monde en tant 

qu'homme.  

Nous n'épuiserons jamais la profondeur de ce mystère ! Faut-il s'étonner que ce 

message, si décisif pour l'humanité, soit répété d'innombrables fois dans la récitation 

du Saint Rosaire, lié aux mystères du salut ? L'étonnement ne cesse jamais ! Et la 

Vierge Marie - que toutes les générations et toutes les nations appellent désormais 

"bienheureuse" (Lc 1, 48b) - aime cette prière, comme elle l'a fait savoir dans 

plusieurs apparitions. Oui, elle aime cette prière parce qu'elle proclame l'infinie 

compassion de Dieu, dans les desseins duquel elle est elle-même si 

merveilleusement et profondément impliquée. Son plus grand désir est de proclamer 

la gloire de Dieu : "Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon 

Sauveur ! Il s’est penché sur son humble servante." (Lc 1, 46-48a)   

 

Comme est simple aussi la réponse de Marie au message inouï qui lui est confié : 

"Voici la servante du Seigneur ; que tout m’advienne selon ta parole" (Lc 1,38). Ces 

mots disent tout, y de la Sainte Vierge aussi.  

 

Le plan de salut de Dieu pour nous, les êtres humains, se réalise avec le 

consentement de Marie. "Dieu, qui vous a créé sans vous, ne vous sauvera pas sans 

vous", dit saint Augustin (Sermo ad Populum 169, 11, 13).  

 

Avec sa simple FIAT, les portes sont ouvertes pour la venue du Sauveur. Un simple 

"oui" de la personne est nécessaire pour que la volonté de Dieu s'accomplisse. Le 

"oui" de la Vierge, venant d'un cœur plein d'amour pour le Seigneur, montre toute la 

noblesse de son âme. Elle est la bien-aimée de Dieu et celle qui a répondu sans 

réserve à cet amour.  

 

C'est la grande histoire d'amour entre notre Père céleste et l'humanité. Dans la 

Vierge Marie, cette histoire d'amour a trouvé son accomplissement complet et 

illimité. Elle, la Fille du Père, la Mère du Fils et l'Épouse du Saint-Esprit, nous 

invite à entrer dans son Cœur Immaculé, débordant de l'amour de Dieu, pour y 

recevoir tout ce que Dieu réserve aux hommes. Cette invitation s'adresse à tous les 

hommes, dont elle est devenue la mère au pied de la Croix (Jn 19,27). Et lorsque les 

gens se convertiront et trouveront refuge dans son Cœur, Dieu accordera la paix que 

Lui seul peut donner (cf. Jn 14,27). 

 


